

**GRANDS  
TITRES :**

Précautions 1  
Informations

OPH 2  
Messages  
Important

**Sogebank:**  
**#706082591**

# Société Haïtienne de Physiothérapie

2020, VOLUME 4

## Précautions à prendre durant ces temps d'insécurité

Comme vous le savez tous, le pays est dans un état permanent d'insécurité, pour votre protection et celle de vos proches, on a pris le temps de rédiger quelques précautions à prendre pendant ses moments incertains

- Éviter d'écrire le nom de vos enfants au dos de leurs sacs.
- Apprenez aux enfants d'éviter de parler aux inconnus, et de ne pas partir de l'école avec des gens qu'ils ne reconnaissent pas.
- Parents, notifiez les responsables des écoles, quand quelqu'un d'autre ira chercher les enfants de l'école (nom et prénom de la personne)
- Soyez toujours vigilants dans les rues. Ne vous laissez pas distraire par d'autres personnes ou votre téléphone.
- Sortir seulement en cas de besoin et avec le strict nécessaire. Si vous êtes obligés de sortir durant la nuit, sortez en groupe de personnes en qui vous avez confiance et évitez autant que vous pouvez les zones à risque.
- Quand vous conduisez toujours garder les portes verrouillées.
- Essayez de changer de route quand c'est possible, éviter les routines.
- Si vous apercevez une personne, groupe de personnes ou un véhicule suspect là ou vous allez ou devant votre entrée, ne vous arrêtez pas.
- Soyez sur que votre véhicule soit en bon état et qu'il ait suffisamment d'essence avant de sortir.
- Avant de sortir d'un lieu, si vous êtes en voiture, ayez vos clés en main et l'autre main libre. Dépêchez-vous d'y rentrer, tout en vérifiant qu'il n'y ait personne sur votre banquette arrière dans le coffre. Une fois à l'intérieur, bloquer toutes les portes et ne vous tardez pas en route.
- Informez vos proches de votre emploi du temps, ainsi que les lieux où vous allez et les personnes qui y seront et si possible partagez avec eux à travers GOOGLE MAPS votre "Live location".
- Éviter de porter des bijoux attractifs.
- Évitez d'embaucher n'importe qui chez vous, si possible faites un contrat de travail avec une photo de la carte d'identité, adresse et téléphone inclus ou essayez de garder vos affaires le plus privée que possible.



Lic. Alise Baptiste et Lic. Nathalie Germain

### Informations

1. La WCPT a commencé une nouvelle initiative intitulée : « WCPT : Future Network » qui a pour but d'amener les étudiants et les professionnels récemment diplômés à engager des liens avec la WCPT et leurs organisations membres pour encourager, promouvoir et faciliter des échanges d'idées et des activités d'intérêt commun. Si vous êtes intéressés, vous avez jusqu'au 13 mars pour faire le suivi avec WCPT. suivez le lien : [https://www.wcpt.org/sites/wcpt.org/files/files/networks/wcptfuture/WCPT\\_Future\\_NAC\\_SA\\_AWP\\_March%202020.pdf](https://www.wcpt.org/sites/wcpt.org/files/files/networks/wcptfuture/WCPT_Future_NAC_SA_AWP_March%202020.pdf)
2. Le 6 et 7 mars prochain il y aura un atelier sur la gestion des douleurs sacro-iliaque et la ceinture pelvienne à Sosua en République Dominicaine sponsorisé par l'association Dominicaine de physiothérapeutes entre autres. Pour plus d'informations contactez : +1 809-973-4549
3. L'hôpital de Bienfaisance de Pignon vous informe, qu'un groupe de chirurgien plastique sera en ses portes du 20 au 28 mars 2020 et, est disposée à prendre sur référence des patients souffrant de brûlures récidives, de bec de lièvre, de chéloïdes et des ceux qui nécessitent d'une greffe de peau.

## Que sont les OPH ?

En Haïti, nous avons des dizaines d'organisations pour les personnes avec un handicap appelés OPH. Mais que font exactement ces organisations ?

La plupart sont créés par des parents, amis et famille d'une personne avec un handicap ou par des personnes vivant avec un handicap eux même. Ce sont généralement des associations ou des groupes d'entraide qui ont pour but de faire des plaidoyers pour les droits des personnes handicapées, mobiliser et sensibiliser la population sur l'inclusion de ces personnes dans tous les aspects de la société et éviter leur marginalisation.

Pour avoir plus d'informations sur les OPH, nous avons eu une discussion avec madame Johanne Cétoute qui est la présidente de 'Vision pour les Personnes Handicapées en Haïti' (VIPHA-Haïti), une association à but non lucratif créée en mars 2016 et comptant plus de vingt (20) membres à son actif. Ils sont présents dans trois départements du pays : l'Ouest, l'Artibonite et le Sud-Est.

La VIPHA-Haïti a pour but de changer le regard de la population sur le handicap à travers des séances de formation.

Sa mission est de promouvoir le respect des droits des personnes handicapées et elle a pour slogan : « Pour une Haïti INCLUSIVE ».

Comme tous les OPH, les projets de la VIPHA-Haïti prennent du temps à se réaliser par manque de fonds. Sans oublier que leurs membres ont aussi besoin de matériels de déplacement et d'apprentissage. Malgré les limites et les difficultés que rencontrent les OPH, ce sont les organisations qui connaissent mieux la situation des personnes handicapées en Haïti. Elles luttent incessamment pour diminuer les barrières socio-économiques et culturelles imposées par la société et aussi pour améliorer l'accès aux services pour les personnes handicapées. Souvent, la SoHaPh s'allie avec les OPH dans des activités de sensibilisation et organise des formations pour leurs membres ainsi que pour leur famille.



Lic. Ara Vanessa Sonia Henri Casséus

## Message



La Faculté des Sciences de la Réhabilitation de Léogâne (FSRL) de l'Université Episcopale d'Haïti (UNEPH), a remis ses premiers diplômes le 19 janvier 2020 à l'Hôtel Le Plaza. Sept physiothérapeutes et trois ergothérapeutes ont reçu leurs parchemins entre les mains du vice-recteur de l'UNEPH, le Dr Robert R Joseph. Parmi les invités de marque figuraient le Dr Michel Péan, directeur de la Société Haïtienne pour l'Aide aux Aveugles (SHAA), M. David Charles, représentant du Bureau du Secrétaire d'État à l'Intégration des Personnes Handicapées (BSEIPH) et Mme Bellerie Matthieu représentante de la Société Haïtienne de Physiothérapie (SoHaPh).

## Important

Prière de sauvegarder **JOURNALSOPHAPH@GMAIL.COM** comme nouveau courriel pour recevoir les prochains bulletins

***N'oubliez pas que La SoHaPh fête ses dix (10) ans d'existence le 27 février de cette année.***